



3^{ème} EDITION

Samedi 7 & Dimanche 8 juin 2008

La symbolique du nom

A l'origine, des pensées, des références aux mots pour évoquer ce que pourrait représenter une telle manifestation ... en laissant libre cours à l'esprit, naissent les idées.

Muses ... inspiratrices, elles sont le lien entre l'Art et le Vin,

Musique ... elle est synonyme de couleurs, d'harmonie, de convivialité,... et toutes les musiques sont au coeur de toutes les fêtes,

Mosaïques ... celles des terroirs, des cépages et des couleurs des Collioure,

Musaïques : un nom dont la musicalité évoque l'esprit de la Grèce antique, l'origine lointaine du vin, un rituel, comme peut l'être la dégustation d'un vin, une fête païenne, quelque chose qui touche au Sacré, qui fait appel à la mythologie et qui, en même temps, suggère la convivialité et l'art de vivre ensemble.

Collioure ... cité des peintres et de l'art, caractérisée par sa lumière,
ne pouvait qu'accueillir un tel événement, hommage à tous les arts
y compris celui du vin ou elle puise ses racines.

La volonté des Colliourencs

L'initiative des Musaiques revient à Michel Moly, Maire de Collioure et Vice-Président du Conseil Général des Pyrénées-Orientales.

Il proposa en 2006 aux Syndicats des Crus Banyuls et Collioure d'organiser une rencontre entre **l'Art et le Vin à Collioure**, acceptée avec enthousiasme par tous les vigneron avec l'idée de promouvoir et de valoriser l'Appellation d'Origine Contrôlée Collioure dans ses 3 couleurs (rouge, rosé et blanc).

Une manifestation à part ...

Les vigneron du Cru s'attachent, tout au long de l'année, à donner aux vins de Collioure l'image d'un produit noble, d'un vin à forte identité. Avec les Musaiques, ils vont encore plus loin dans leur démarche en se démarquant totalement des manifestations traditionnellement associées aux vins, en mêlant « cultures », au sens propre comme au sens figuré.

Figurent ainsi au programme, la musique quelle soit de rue, de scène, du jazz... la peinture avec des expositions de peintres renommés dans les salles municipales, les galeries ou le Musée, mais également avec des peintres locaux aux côtés des vigneron lors des dégustations thématiques ou dans les caveaux.



Sans toutefois tomber dans l'élitisme, les Musaiques ont réussi le pari de mêler l'art, sous différentes formes et d'organiser des rencontres de haut niveau dans un esprit bon enfant.

Si professionnels, journalistes, restaurateurs et autres professionnels sont les premiers visés par cette nouvelle découverte des vins de Collioure, la manifestation reste avant tout une fête dédiée à tous les amateurs de vins. Et c'est tout le village de Collioure qui se met au diapason pour que la fête soit une réussite.



Cette 3^{ème} édition célèbre le mariage du Vin et des Arts.

Des dégustations thématiques, des tables rondes, des balades dans le vignoble, animées par des vignerons, sommeliers ou œnologues ... alterneront dans les plus beaux sites de la ville avec des expositions d'art plastique, de la musique, des lectures...

Deux journées pour profiter également des portes ouvertes et des animations dans les caves du village et dans les restaurants, pour découvrir les expositions du Musée d'Art Moderne de Collioure ou dans la Galerie du Tenyidor, dans la salle d'exposition de l'ancienne mairie ...



Aux dégustations, projection et débat se mêleront concerts, animations musicales et poétiques.

Un festival convivial qui provoque les rencontres et le partage. L'occasion de vivre harmonieusement toutes les facettes de cet art de vivre qui fait l'identité de Collioure.

Pour le grand public, l'accès aux dégustations est conditionné par l'achat d'un verre.

Samedi 7 Juin

- Matinée - balade dans les vignes,
- rendez-vous et déjeuner chez les vigneron pour les professionnels,
- Après-midi - projection du film « les Voies du Terroir »
- suivi d'un débat - dégustation autour des Collioure.
- Apéritif « Anchois - Rancios » en terrasse.
- Oeno-concert en plein air.

Dimanche 8 Juin

- Matinée - dégustation du millésime 2007 des Collioure rouges, rosés et blancs sur la place du marché
- Après-midi - 15h - table ronde - dégustation au square Coloni
- 17h - une histoire d'accords.
Dégustation des mets en accord avec les Collioure en rouge, rosé et blanc.

Service Presse Conseil Interprofessionnel des Vins du Roussillon
ABCCommunication – 28, rue Salneuve – 75017 Paris
Tél : 01 40 53 90 18 – fax : 01 40 53 90 31 – e.mail : ann.bouard.com@wanadoo.fr
Contact : Ann Bouard

Les Partenaires

Dès la première édition, les Musaiques ont reçu le soutien ...

- du Conseil Interprofessionnel des Vins du Roussillon (CIVR).
- de l'Office de Tourisme de la Cité des Peintres,
- de l'Association des Commerçants et Artisans.

Tous les acteurs économiques de la cité se sont également impliqués dans l'évènement et plus particulièrement :

- les cafetiers et les restaurateurs en proposant, pour les premiers du Collioure à l'apéritif, pour les seconds en mettant en avant l'appellation (carte des Collioure dans les 3 couleurs, menu «Musaiques des Collioure» associant vins et spécialités gastronomiques)
- Les commerçants du village qui décorent leurs magasins et les vitrines sur le thème et aux couleurs de la fête.